

Roosevelt dice que la victoria definitiva está a la vista

Stettinius no considera satisfactoria la respuesta de Portugal sobre los "responsables de guerra,"

Opinión de Vansittart, debe ser modificada la doctrina de la neutralidad

Washington, 15.—En una crítica de la declaración irlandesa hacia los "responsables de guerra," lord Vansittart ha declarado que los responsables de guerra cometen un error al no proceder al mayor diluvio de procedimientos que se registra en la historia de la Humanidad. Ahora el mundo se las ha llevado por delante. Stettinius dijo a continuación que la doctrina de neutralidad tendría que ser modificada en su totalidad desde el momento de esta guerra y que el derecho de asilo no será reconocido de ningún modo si el tiene voz y voto en el asunto. Es preciso—concluyó—que no permitamos que estas teorías enmohelean la seguridad de la civilización.—Efe.

DECLARACION DE STETTINIUS SOBRE LA CONTESTACION PORTUGUESA Y LA DECLARACION IRLANDESA

Washington, 15.—Con referencia a

las declaraciones de Portugal e Irlanda sobre los responsables de guerra, Stettinius, en funciones de secretario de Estado, declaró que la declaración portuguesa no era enteramente satisfactoria y que era objeto aún de discusión. En cuanto a la declaración irlandesa, manifestó que era algo sobre lo que prefería no hacer comentarios. Efe.

DECLARACION SOBRE LOS "RESPONSABLES DE GUERRA"

Berna, 15.—El Consejo Federal suizo ha hecho hoy unas declaraciones acerca de los "responsables de guerra," en las que afirmó que el Gobierno helvético no podría conceder asilo a aquellas personas que hayan mantenido una actitud hostil hacia Suiza, que hayan cometido actos que constituyen una violación a las leyes de la guerra o que hayan tenido en el pasado creencias contrarias a las tradiciones fundamentales de la ley y de la Humanidad. Añadió que, de acuerdo con los precedentes que honran al país, Suiza concederá asilo a aquellas personas que considere merecedoras

de él. Cada caso sería examinado, aun cuando contra el interesado hubiera sido dictada sentencia de pena de muerte.—Efe.

«LA VICTORIA DEFINITIVA ESTÁ A LA VISTA»

Washington, 15.—"La victoria definitiva, tanto en Europa como en el lejano Oriente, está a la vista", declaró el Presidente Roosevelt en el discurso de bienvenida al recibir las cartas credenciales de sir Frederick William Eggleston, ministro de Australia en Washington, según un corresponsal de la Prensa americana.

Al añadir que las naciones unidas, en íntima colaboración, habían resuelto los problemas de la guerra, el Presidente Roosevelt agregó que había llegado el momento de organizar la paz, "sin perder de vista todavía la necesidad de continuar los esfuerzos de guerra".—Efe.

PROXIMA REUNION DE LAS NACIONES UNIDAS EN MONTREAL

Montreal, 15.—El periódico «Montreal Star» ha declarado hoy que se celebrará una segunda reunión de las naciones unidas en esta capital a mediados de Enero próximo. Dicha reunión, dice el periódico, durará un mes aproximadamente, y en breve se anunciará oficialmente en Londres, Washington, Moscú y Ottawa.—Efe.

BELGICA TEME EL POSIBLE PELIGRO DE LA HEGEMONIA CONTINENTAL DE FRANCIA

Bruselas, 15.—Bélgica, lo mismo que Francia, desea que se fije inmediatamente y con claridad el papel que ha de desempeñar en la ocupación de Renania y del Ruhr, dice el enviado especial de la agencia Reuter en la capital belga. Los belgas están particularmente ansiosos de establecer su frontera en el Rin, en tanto que los círculos políticos de Bruselas consideran con cierto temor las ambiciones francesas con respecto a dicha vía fluvial. El ministro de Asuntos Exteriores, Spaak, hizo resaltar en sus conversaciones de Londres la necesidad de que los aliados reconstituyan y equipen lo antes posible el Ejército belga, no sólo con el fin de salvaguardar los intereses belgas en Renania, sino también para contrarrestar el posible peligro de la hegemonía continental de Francia.

«Al propio tiempo—concluye el corresponsal—, la intranquilidad que existe por lo que pasa por detrás del telón de las conversaciones internacionales y el descontento por la gravedad de los problemas internos han abierto todavía más el foso existente entre el pueblo belga y el Gobierno Pierlot. Circulan, por tanto, rumores de un cambio en el Gabinete belga.—Efe.

Para llevar a América la voz del progreso científico español

Ciclo de conferencias radiofónicas ha sido inaugurado por el ministro de E. Nacional

Madrid, 16.—La «Revista Odontológica Española» ha iniciado un ciclo de conferencias radiofónicas desde España, que tiene como principal misión llevar a los países hispanoamericanos la voz y progreso científico odontológico de España. Inaugura el ciclo el ministro de Educación Nacional, quien pronunció unas palabras exaltando la figura del ilustre odontólogo Florestán Aguilar y de su labor en favor de la Odontología española. Dió las consignas para los odontólogos españoles y puso de relieve la figura del director de la «Revista Odontológica Española», don Oscar de Bernard.

A continuación habló el señor De Bernard, señalando la finalidad perseguida por la revista radiofónica que hoy se inicia.

Las conferencias fueron también radiadas en alemán, inglés y francés.

Visita del ministro de la Gobernación a un dispensario sanitario

Madrid, 16.—El ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, visitó ayer por la tarde el dispensario San José, de la parroquia de San Miguel, en Chamartín de la Rosa. Le acompañaban el director general de Sanidad, doctor Palanca, y otras personalidades.

Fue recibido por la presidenta del Patronato del dispensario, señora de Redonet; el subsecretario de Comercio, señor Lapuerta, y esposa; el director del dispensario, doctor Montilla; el alcalde de Chamartín de la Rosa y el señor Hernández Reigón, que

(Continúa en la página 3)

"Es difícil excluir a los neutrales de la organización de la paz"

"Jornal do Comercio" exalta las declaraciones del Caudillo

Lisboa, 15.—El "Jornal do Comercio", uno de los más prestigiosos periódicos portugueses, se refiere en su editorial de hoy a las declaraciones del Caudillo a la United Press. Dice que Franco ha prestado, con sus manifestaciones, un gran servicio, no sólo a España, sino a los dos pueblos peninsulares. España, por la voz de su Caudillo, cumplió con su deber, y aquellos que no lo entiendan así serán lanzados por la borda ante la marcha de las realidades que cuentan. Es difícil excluir a los neutrales de la organización de la paz, acusándoles de no ser amantes de esta paz. Se refiere a las críticas de cierta parte de la Prensa y dice que esta misma Prensa atacaba también a España cuando Churchill hizo el elogio de Franco y de sus servicios a la causa aliada.

UN ENVIADO ESPECIAL CHILENO ESTUDIARA LA RECONSTRUCCION DE ESPAÑA Y DE EUROPA

Se ha mostrado entusiasmado ante las obras realizadas por Regiones Devastadas

Madrid, 16.—En la tarde de ayer, invitados por la Dirección General de Regiones Devastadas, visitaron algunas de las obras que realiza este departamento, el arquitecto chileno don Ignacio Tagle Valdés, enviado especial por el Gobierno de Chile para estudiar la reconstrucción en Europa, y el secretario de la Embajada de Chile en Madrid, don José Mardones. Les acompañaron en su visita el arquitecto jefe de la reconstrucción en España, don Gonzalo Cárdenas, y los arquitectos de Regiones Devastadas, señores Aranguren y Echenique, el ingeniero jefe de obras de la Comarca de Madrid, don Fernando Tovar, y el director de la revista «Reconstrucción», don Antonio Botella. Los señores Tagle y Mardones visitaron primero el bloque de casas construido por Regiones Devastadas en la

carretera de Extremadura, recorriendo algunas de las viviendas de renta modesta, ya habitadas, y la Guardería Infantil del bloque. Desde aquí marcharon al pueblo de Aravaca, recorriendo a pie la nueva barriada allí construida, mostrándose el señor Tagle gratamente impresionado por «el acierto—estas fueron sus palabras—con que se había logrado aunar en las viviendas rurales levantadas de nueva planta la belleza arquitectónica con el confort moderno y las exigencias peculiares de las casas de campo. Continuaron después los diplomáticos hispanoamericanos por la carretera de La Coruña, deteniéndose en la nueva iglesia de Ej Plantío. Finalmente marcharon a Las Rozas, donde recorrieron algunas de las nuevas edificaciones junto a la carretera, como la Granja Experimental, el Previsorio de Puericultura y el Parador, marchando después a la plaza Mayor de Las Rozas, donde se alza el magnífico edificio del Ayuntamiento, Casa de la Falange, Biblioteca Popular, etc.

Al terminar su excursión, el señor Tagle Valdés dijo, entusiasmado, que la visita le había impresionado muy gratamente. Agregó que había podido apreciar cómo en las nuevas edificaciones de los pueblos reconstruidos no sólo están perfectamente resueltos todos los problemas de la más moderna urbanística, sino que, al mismo tiempo, se están haciendo obras de gran valor artístico. Añadió el señor Tagle que había sido invitado oficialmente por Regiones Devastadas a realizar una gira por las diferentes regiones españolas, para que pueda estudiar personalmente sobre el terreno toda la labor realizada, y actualmente en curso, de este magnífico instrumento oficial encargado de reconstruir las devastaciones producidas durante la guerra de España.

UNA CONFERENCIA ACERCA DE LOS TERRITORIOS ESPAÑOLES DEL GOLFO DE GUINEA



En la Real Sociedad de Geografía pronunció una conferencia el ilustrísimo señor don Juan Bonelli y Rubio, gobernador general de los territorios españoles del golfo de Guinea. El acto fué presidido por el ministro de Marina

Las tropas aliadas conquistan las ciudades de Hevthnijzen y Gratham y otras localidades

A tres kilómetros de Metz y a cuatro millas y media de Boermond

Los alemanes reconquistan la ciudad de Eudingen

COMUNICADO ALIADO DE HOY

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario aliado, 16 (2 t.).—Las fuerzas aliadas prosigueron su avance en el sector de Weert durante el día de ayer, y avanzaron siete mil yardas a pesar del mal estado de las carreteras y de los campos de minas enemigas. Objetivos de transporte y emplaza-

mientos artilleros del sector de Trionville fueron atacados por caza-bombarderos. En este sector nuestras fuerzas han limpiado de enemigos la localidad de Ullange, y más al Sur han liberado Feves y Quaraillem. Hemos rechazado contraataques en la región Emschweiler Landcof. Nuestras fuerzas están en Morkhingen, Baronwei-

ler y Geblimg, y otras unidades han alcanzado el sector de Marsall y el pueblo de Haraucourt.

Al norte de Baccarat, nuestras tropas han liberado Seinte Pole, después de dura lucha. En este sector el enemigo está situado en unas alturas que lo domina, y nuestro progreso es lento. Al Suroeste de Bruyeres, nuestra constante presión ha obligado al enemigo a retirarse lentamente. Nuestras fuerzas avanzaron varias millas en el sector del río de Doubs, en la región de Belfort. Han sido liberados varios pueblos, entre ellos los de Marveille, Montenois, Lougresnecot y Ecurcey. Hemos capturado varios centenares de prisioneros. Una fábrica de gasolina sintética en Dortmund fué atacada por bombarderos pesados con escolta. Una formación de bombarderos ligeros atacaron Berlín al atardecer del día de ayer.—Efe.

(Continúa en la página 3)

La presencia de España en la paz

España es, como ningún otro pueblo, la creadora del Occidente cristiano. Fue la primera en cruzar por mar Tenebrosa de orilla a orilla; la primera en sembrar en las tierras nuevas todos los elementos de una civilización, una cultura y un estado a imagen y semejanza suya. Los primeros templos, las primeras Universidades, el primer grano de trigo, la primera rueda, el primer arado que llegó a América... Todo esto era español. Y así son en el espíritu la veintena de naciones hispánicas del continente, españolas en el origen, en la fe, en los sentimientos, en las palabras; pero todo ello ya con el sello propio de naciones libres y fuertes, dueñas de destino.

Con esto, es tan extenso el continente americano, que no lo pudo abarcar ni siquiera el brazo tan vigoroso y tan robusto de España, en los siglos del descubrimiento y la conquista de las rutas mundiales; otros pueblos participaron también en la obra, que llegaron más tarde, pero que han realizado una obra parecida. En la otra orilla del Atlántico han florecido las culturas del Occidente y, junto a las orillas españolas, prosperan naciones que recibieron sus elementos civilizadores de Portugal y de la Gran Bretaña y que son, respecto a estos países, lo que las naciones hispanoamericanas respecto a lo español. Así el Atlántico es un lago del Occidente europeo, el «Mare Nostrum» de la civilización occidental.

Este origen común engendra influencias recíprocas y no sólo es español lo americano, sino—como subraya el Caudillo en sus declaraciones a la United Press—también España ha recibido de América elementos de cultura y de progreso; también España—podríamos decir que de tanto pensar en sus tierras ultramarinas—ha adquirido cierto carácter americano que le acerca todavía más al continente occidental. Actúa esto, en las dos orillas, como un sentimiento tanto o más que como una convicción razonada. Incluso, en las conferencias se había preparado un sitio—el de un invitado casi familiar que no discute, pero asiste a la fiesta y se regocija con los éxitos de todos—para la representación española. Cierto que en la Unión figuran dos países ajenos a nuestra estirpe, pero ninguno de los dos suscitó una sospecha o despertó un recelo la presencia de España en la reuniones.

Esta tradición se ha interrumpido durante las dos guerras—la española y la mundial—, en la que con la excepción argentina, están envueltas todas las naciones del continente americano. El hecho se explica, pero salta a los ojos que en la paz la presencia de España ha de ser, como antes, un testimonio de la obra y el pensamiento común y un beneficio para las dos orillas del Atlántico.

Sin duda, con el propósito que anima a las naciones unidas de trabajar en el mundo futuro con vínculos estrechos no sólo políticos, sino económicos, todas estas características comunes establecidas en la historia y enlazadas ahora por todos los caminos del espíritu y del mar, habrán de engendrar relaciones más estrechas. Todos los recursos de un continente joven, robusto y emprendedor se han comprometido para la tarea de restaurar el mundo agotado por una guerra implacable y larguísima. También España, pese a las dificultades creadas por su propia guerra, ha puesto su conato en cooperar a este esfuerzo constructivo. Pero es evidente que su cooperación será mucho más eficaz mediante la ayuda que haya de recibir, recíproca, porque España tiene mucho que ofrecer en trabajo y no poco en recursos naturales. Su situación en Europa y su voluntad hacen de nuestro país un colaborador valioso cuya ausencia sería un perjuicio para los fines elevados de la paz, tal como los proclaman las Naciones Unidas. España no podía tener un puesto en la guerra ni quería tener contra lo que más que todas las cosas justifica su obra en la historia del mundo. Pero lo reclama, y no sólo por su interés, en las tareas de la paz. Las de reconstrucción primero, las de conservar un régimen internacional conforme el Derecho, después.

Más que ningún otro pueblo reconocen los países de América, la deuda contraída con España en lo que se refiere al derecho de gentes. Se podría decir, si las afirmaciones demasiado generales no pugnasen siempre en algún modo con la exactitud que las teorías más claras y la doctrina más segura y más conforme a la justicia, nacieron en España, en un esfuerzo cristiano de proteger a las tribus del continente recién descubierto. En las afirmaciones y los principios con tanta frecuencia promulgados por los juristas de América española aparece de continuo el origen hispánico peninsular. Y aun habíamos de añadir a los nombres de nuestras raza no pocos anglosajones que dedicaron al estudio del derecho español su vida y su esfuerzo.

Es ésta una conexión histórica más entre las dos orillas del Atlántico, que conviene recordar en estos momentos en que se piensan rehacer las organizaciones internacionales. Una sola entre tantas como ha ido forjando en la historia de los dos continentes el esfuerzo de España cuando España llevaba hasta el Océano Pacífico y después, ya emancipados los países de América y desvanecidos los recuerdos de una guerra infeliz, la coincidencia en todo lo que importa para el bienestar y el progreso humano.

RAFAEL DE LUIS

Submarinos ingleses hundieron 24 barcos japoneses

Londres, 15.—Veinticuatro barcos japoneses han sido hundidos por submarinos británicos en aguas del Extremo Oriente, según un comunicado del Almirantazgo. Uno de ellos era un barco antisubmarino y el resto barcos de abastecimiento, todos ellos cargados al máximo. La unidad antisubmarina destruida fué atacada en el mar de Java, al Sur de Célebes, con torpedos.

Estos éxitos vienen a añadirse al hundimiento anunciado en el comunicado del 11 de Noviembre. Desde el comienzo del presente año los submarinos británicos que operan en el Extremo Oriente han hundido un crucero japonés y 157 barcos de otras clases.—Efe.

Desembarco anteamericano en Norte de Nueva Guinea

El General MacArthur, 16 (2 t.).—Un comunicado dice: Las tropas anfibia norteamericanas invadieron las islas Mopia, situadas a 245 millas al Noreste de Biak, en la costa septentrional de Nueva Guinea. Una pequeña formación desbarca, protegida por un intenso fuego naval. El enemigo ofrece poca resistencia y los norteamericanos avanzaron tierra adentro inabastidamente. El desembarco tiene como objetivo eliminar las estaciones de radio japonesas que informan al vuelo de los aviones estadounidenses en dirección Norte.—Efe.

El Concilio archidiocesano de Sevilla

Alocución del obispo de Badajoz sobre la obligación de los sacerdotes de dar ejemplo de virtudes cristianas

CLAUSURA EN BARCELONA DE LA ASAMBLEA DEL A. DE LA ORACION

Barcelona, 15.—Esta mañana, con motivo de la clausura de la Asamblea nacional de directores del Apostolado de la Oración, el señor obispo de la diócesis, doctor Modrego, ha celebrado un oficio de medio pontifical, al que han asistido todos los asambleístas, en la capilla del Seminario. Seguidamente, y en el salón de actos del propio Seminario, ha tenido efecto la clausura de la Asamblea por el señor obispo, quien ha pronunciado un breve discurso.—Logos.

Barcelona, 15.—Los congresistas de la Asamblea nacional de la Obra del Apostolado de la Oración, cuyas deliberaciones han sido clausuradas hoy, han recibido un expresivo telegrama del nuncio apostólico de Su Santidad, monseñor Cicognani, bendiciendo las tareas emprendidas por la Asamblea. El Concilio archidiocesano de Sevilla Sevilla, 15.—El cuarto día del Concilio Provincial ha estado dedicado por entero a la reunión de las congregaciones en los cuatro salones del palacio arzobispal. Por la noche, en la parroquia del Sagrario, se celebró solemne función religiosa pública. El templo estuvo completamente lleno. El cardenal Segura dió lectura, escuchada de pie, de dos mensajes del Papa para todos los obispos y sinodales asistentes al Concilio; en uno de ellos se envía la bendición a la Semana Sacramental que se celebró recientemente y en el otro se hacen votos por el fruto del Concilio Provincial Hispalense, enviándole una bendición especialísima. El cardenal Segura se hizo intérprete de la gratitud de todos al Sumo Pontífice por esta benevolencia, y dijo que esto obligaba a redoblar las oraciones por el Vicario de Cristo.

A continuación, el obispo de Badajoz dirigió una breve, pero elocuente alocución, hablando de la significación del Concilio y de la obligación de los sacerdotes de dar ejemplo de virtudes cristianas a los fieles, cumpliendo todos los preceptos encaminados a la reglamentación de la vida cristiana y a la corrección de los vicios. Terminó implorando la bendición de Dios, de la Virgen, de San José y de los santos Patronos de esta provincia eclesiástica para que el Concilio celebrado sea provechoso para el bien de las almas.

Seguidamente se dió la bendición eucarística, oficiando de pontifical el obispo de Cádiz.—Logos. Fiestas pomposas en honor de la Virgen de Montserrat Barcelona, 15.—Atendiendo a la solicitud de millares de devotos de la Santísima Virgen de Montserrat, que no han podido acudir durante el presente año jubilar a su tradicional santuario, se celebrarán en Barcelona las fiestas del centenario y jubilaes con pompa y esplendor análogos a como se han hecho en el histórico monasterio, bajo los auspicios del obispo de la diócesis y con la valiosa cooperación personal de los reverendos monjes benedictinos de Montserrat, en la iglesia de los Santos Justo y Pastor, de tan honda y arraigada tradición montserratina.—Logos.

En Hungría aumenta la violencia de la batalla

Los alemanes evacuan Gaszbereny

Berlín, 15.—La ciudad de Jaszbereny (Hungría) ha sido evacuada por las tropas alemanas, después de librarse duras combates callejeros, dice la Oficina de Información Internacional. Las tropas alemanas—añade dicha Oficina—se han instalado en nuevas líneas.

Al Este de Budapest se retiran las tropas alemanas a posiciones preparadas de antemano, con el fin de economizar fuerzas, según la Oficina de Información Internacional. Centenas de cañones de todos los calibres apoyan la operación alemana y bombardean las concentraciones soviéticas. Varios ataques cerca de Gyomér, piedra angular del sistema defensivo alemán, han sido rechazados. Al Oeste de Emod fueron rechazados los ataques rusos y destruidos 30 carros de combate que habían conseguido penetrar en las líneas alemanas.—Efe.

Presión soviética hacia el Norte

Berlín, 15.—En Hungría mejora el tiempo y los bolcheviques intensifican sus ataques, según anuncia la Agencia D. N. B. Ha fracasado un intento soviético de atravesar el Danubio, cerca de la confluencia del Drave. Al Este de Budapest los soviéticos ponen en juego importantes fuerzas aéreas que protegen a sus formaciones blindadas y de infantería. La presión soviética se concentra en dirección Norte, hacia el eje Jaszbereny-Mezgekovevi, donde se libran combates de extrema dureza. Los alemanes resisten tenazmente y defienden el terreno palmo a palmo.—Efe.

El protestantismo, grave peligro para la religión tradicional de Méjico

Méjico, 15.—El arzobispo de Méjico, doctor Luis María Martínez, ha publicado una pastoral, en la que pone de relieve la necesidad de iniciar una campaña contra el movimiento de «protestantismo», el cual—dice—está bien organizado, dispone de suficientes recursos y constituye un grave peligro para la religión tradicional de Méjico.—Efe.

El crédito agrícola y sus diversos aspectos

Estamos asistiendo, con esa sucesión característica de toda época de agitada vibración económico-social, a una nueva época del problema del crédito agrícola. En nuestra nación, la economía agrícola está necesitada de un definitivo reforzamiento, ya que en el planteamiento de una elevación de la renta nacional, en la búsqueda de una prosperidad a construir sobre niveles de vida social más elevados, es la agricultura la que tiene que dar mayor salto y ese salto implica una enorme ampliación de sus dotaciones actuales de capital. Abrigamos la convicción de que la solución de ese gran problema de la expansión de la producción agraria, de su aumento de rendimientos, nunca será factible si no se lanza sobre la tierra, junto al más abundoso fertilizante, al más copioso riego o a la más seleccionada semilla, la lubricación esencial de una dotación financiera mayor.

Esta cuestión conviene centrarla técnicamente para llegar a la solución más adecuada. Financieramente, todo problema de crédito ha de resolverse sin peligrosos desvíos, manteniéndolo vivo, ágil y flexible, y lo que en este caso debe servir de punto de partida, es un estudio sobre si lo que pide el campo es crédito o auténtico capital, capital de creación, de inversión. Las necesidades de dinero, de capital fundacional, son enormes en la agricultura de todo el mundo. Y crecen cada día en proporciones más ingentes. La agricultura, que rompió hace medio siglo su pequeño coto autárquico, tiende a ser una rama frondosa del árbol de la moderna economía, y al racionalizarse, al buscar también el camino de la mecanización, al crecer su rendimiento en extensión y profundidad, va dejando de ser la clásica agricultura, con sus pequeñas densidades de capital, para convertirse en una rama más de la industria, con su enorme apetencia de capitales, su amplio y costoso primer establecimiento, pesado, de rotación larga y de rentabilidad escasa.

Pero en términos generales, el capital no acude al campo con la frecuencia y asiduidad que fuera menester. Antes al contrario, es el capital del agro el que huye a la ciudad en busca de una expansión mayor y de un rendimiento más cómodo y beneficioso. No es, pues, sólo crédito lo que pide el agro. Pide, con mayor fuerza, capital, y esta demanda es cada vez más cuantiosa, considerando que la dotación del campo se encuentra en España demasiado atrasada y que el propio dinero del campo huye de él y no se capitaliza en sus peculiares inversiones.

Al preparar ahora una nueva sistematización del crédito agrícola, es preciso tantear la inversión, calcular sus rendimientos, promediarlos frente a las necesidades de subsistencia del ente humano, factor del hecho económico, para ver si es posible salvar, sin peligro de cristalización del crédito, el pago de los réditos y la amortización. Porque conviene no olvidar que todo este riego del dinero sobre el campo, se dibuja sobre la realidad en el agro de un hecho financiero, desgraciadamente invariable desde siempre, que los rendimientos del campo son muy cortos, y en cuanto al crédito, es un poco liberal, el interés de éste desborda las rentas del cultivo, que fué intensificado con ese riego aurífero del dinero bancario. El crédito se cristaliza, se eterniza. No se paga. De ahí su difícil asentamiento con las fórmulas bancarias corrientes.

Estamos ante un problema de perfil universal. La apatencia y necesidad de dinero del agro hay que valorarlas y situarlas en el cogollo de nuestro sistema nacional de capitalización. Pudiera resultar en exceso peligroso sustituir por capitales de circuito corto del crédito bancario, dotaciones de inversión inmovilizada, ya que el campo tiene, por atavismo, por incuria o por pura miseria económica, una tendencia harto probada a cristalizar cuantos auxilios económicos recibe. Por eso nos hemos inclinado siempre a considerar el problema del crédito en dos grandes grupos: El crédito a largo plazo, capital fundacional, gastos de primer industrial en una palabra. Este es un crédito estatal o paraestatal. Este crédito absorbería miles de millones. El segundo grupo, crédito a medio plazo y crédito corto, ya no tiene tanta importancia desde que se creó el Servicio Nacional del Trigo. Sobre la base de los certificados de este Servicio, la Banca privada puede montar prestamente soluciones muy ágiles de crédito agrícola en rotaciones cortas dentro del sistema de la misma organización actual bancaria y de crédito. Es muy conveniente meditar sobre esta cuestión, que puede servir de base para soluciones diversas a los problemas que el campo plantea.

Si se plantea financieramente esta cuestión y se la dan soluciones equivocadas, a más de la pérdida de millones y millones, equivaldría a matar la ilusión y confianza de este nuevo sistema que, si se mueve cautelosamente y con tacto, pudiera hacer viable la capitalización de esta transformación que necesariamente ha de operarse en la agricultura y campo españoles.

Reses desaparecidas del pinar de Balsán

Novilla morucha negra, quitado el vaso del cuerno izquierdo, llana derecha un óvalo y H en medio, despuntada oreja izquierda, lleva chota berrenda en negro, de unos siete meses. *** Novilla para utrera, negra y morucha, muy salpicada en lazadas y rabo, llana derecha hierro borroso, figurando un óvalo, oreja izquierda despuntada, carrillada derecha una P. *** Novilla para utrera, morucha, algo bragada, llanas óvalo y H en medio, oreja izquierda despuntada, carrillada derecha una P. *** Otra novilla para utrera, señas como la anterior. *** Novilla para utrera, poco desarrollada, llanas óvalo y H en medio, oreja izquierda despuntada, negra, algo salpicada en cárdeno. *** Novilla utrera pequeña, negra, oreja izquierda despuntada, llana izquierda J. H. (la H se le señala poco), en llana derecha óvalo y H en medio, unos pelos blancos en la fada. *** Novillo para utreto, morucho, muy alegre, enzarzillado mal, llana derecha como una O y una cruz por encima. *** Novilla brava, puerta en las dos orejas, llana izquierda hierro forma pata de gallina, numerada en un costillar. Dirigirse a José Heras, en San Ildefonso, quien abonará gastos.

“LA DALIA”, AVISO A LOS ROPEROS DE INVIERNO!

Se pone en conocimiento de todas las organizaciones dedicadas al reparto de ropas de invierno, que a partir de esta fecha se pondrán a la venta miles de artículos a precios rebajados (siempre que se justifique que son para este fin). Lanas, gerses, abrigos, trajes, camisetitas, medias, etc., etc., todo con rebaja de precios «LA DALIA». Muerte y Vida, 26

Bendición e inauguración de una cruz de los caídos en la provincia de Madrid

Visita de inspección del secretario nacional de Sindicatos

Huelva, 15.—En visita de inspección ha estado en Huelva el secretario nacional de Sindicatos, camarada Norte. Fué recibido por el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, con quien sostuvo un amplio cambio de impresiones acerca de diversos asuntos de interés para la provincia. Después regresó a Sevilla.

Una cruz de los Caídos

Madrid, 16.—En representación del jefe provincial del Movimiento, el inspector provincial del Movimiento se trasladó a los pueblos de Villar del Olmo, Tielmes y Velilla de San Antonio, con objeto de presidir la bendición e inauguración de la Cruz de los Caídos.

Ante el monumento recordatorio, de los que cayeron por Dios y por España, en un altar improvisado al efecto, se celebró la misa de campaña, después de ser revistadas las fuerzas concentradas por el inspector provincial. Acto seguido, el inspector provincial del Movimiento procedió a descubrir la Cruz de los Caídos, dirigiendo a las jerarquías y camaradas concentrados palabras de alto sentido patriótico y hondo significado falangista. Acompañado de las autoridades y jerarquías, visitó las Jefaturas locales y Ayuntamientos respectivos, y finalizadas las visitas el inspector provincial y sus acompañantes, presenciaron el desfile de las Milicias y Frente de Juventudes, quedando satisfecho de la disciplina y alta moral falangista de todos los camaradas.

Para llevar a América la voz del progreso científico español

(Viene de la página 1)

representaba al director general de Beneficencia. El ministro de la Gobernación visitó detenidamente las instalaciones del dispensario, que lleva tres años funcionando, y que ayer inauguró dos nuevas salas de consulta y una farmacia. Los gastos de sostenimiento se sufragan por medio de los donativos de la parroquia, y la asistencia que presta abarca todas las ramas de la Medicina. El ministro y sus compañeros elogiarán calurosamente la labor desarrollada y salieron muy complacidos de su visita.

Importantes obras urbanas en Vigo

Vigo, 15.—A seis millones de pesetas asciende el empréstito municipal para mejorar el servicio de agua. Las operaciones de suscripción del nuevo empréstito fueron abiertas hoy y cerradas a las pocas horas, pues la demanda fué copiosa y se cubrió rápidamente el papel emitido. Del citado empréstito se destinan 2.000.000 pesetas al tendido de redes de abastecimiento de los nuevos barrios creados por la expansión de la ciudad y a la adquisición de aparatos modernos. El resto de la emisión está destinado a la conversión de empréstitos anteriores del mismo servicio.

La Prensa francesa pide el cierre de los centros de diversión

París, 15.—La Prensa pide el cierre de los salones de baile «cabarets», clubs nocturnos y demás centros de diversión mientras dure la guerra. El Sindicato de la Prensa ha decidido no publicar anuncios de dichos espectáculos, «que sólo son frecuentados por las clases pudientes».—Efe.

Nuevo comendador de Isabel la Católica

Madrid, 16.—Le ha sido concedida la encomienda de número de la Orden de Isabel la Católica al ilustre jurista, jefe de la Asesoría jurídica del ministerio de Industria y Comercio y asesor jurídico del Instituto Español de Moneda Extranjera, don José Antonio Ubierna. Tan alta distinción premia una dilatada vida de servicios a España, y subraya la labor que como traductista de Derecho de profunda doctrina y brillante estilo, ha realizado el señor Ubierna.

Homenaje a Benavente en Barcelona

Barcelona, 15.—La dirección de los teatros Coliseo y Borrás ha organizado una extraordinaria función de homenaje a don Jacinto Benavente. Las compañías titulares de los citados teatros representarán «El nido ajeno» y «La fuerza bruta», que tendrán un reparto excepcional. Interpretarán sus principales personajes Enrique Guitart, Rafael Bardés, Lina Santamaría, Olvido Rodríguez, Paco Melgares y María Francés. El actor Enrique Borrás dará también varios recitales en honor de don Jacinto Benavente.

Continúa la huelga de 1.900 especialistas en la construcción de “fortalezas volantes”

Nueva York, 15 (5 t).—Tampoco volvieron hoy al trabajo los obreros de las cinco grandes fábricas de la casa Wright, en Nueva Jersey, productora de motores para las superfortalezas volantes, a pesar de los esfuerzos realizados por la Compañía y oficiales del Ejército y de la Marina. Las nuevas conferencias no dieron resultado, y los representantes de los Sindicatos en las fábricas insisten en que la resolución del conflicto compete exclusivamente al Gobierno norteamericano.—Efe.

“AVE-SANIL”

¿Quiere curar sus gallinas y que pongan huevos mil? Pues, ¡buen remedio, señora! Compre usted

15.000.000

PERFUMERIA

IRIS

15.000.000

Juan Bravo, 52

15.000.000

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Trenes descendentes					Trenes ascendentes							
ESTACIONES	Omnibus 41	Rápido 11	Mensajes 63	Omnibus 43	E. Exproso 23	ESTACIONES	E. Exproso 24	Omnibus 42	Mensajes 64	Fápido 12	Omnibus 44	
Madrid, salida.....	8,00	8,30	9,50	19,10	21,15	Valladolid, salida.....	4,00	4,40	15,25			
Villalba, llegada.....	8,40	9,21	11,15	19,50	22,07	Medina, llegada.....	4,45	4,55	16,10			
Cercadilla.....	9,27	10,03	12,44	20,40	22,48	Olmedo.....	5,22	7,41	16,39			
San Rafael.....	10,03	10,34	13,30	21,19		Fuente Olmedo.....	5,31	8,00				
El Espinar.....	10,10	10,40	13,40	21,20	23,20	Fuente Santa Cruz.....	5,38	8,11				
Otero.....	10,26	10,55	14,07	21,36		Ciruelos de Coca.....	5,45	8,20				
La Losa.....	10,38	11,07	14,25	21,48		Coca.....	5,52	8,31				
Segovia, llegada.....	10,55	11,23	14,48	22,05	23,57	Nava de la Asunción.....	6,05	8,51	17,06			
Hontanares, llegada.....	11,33	15,13		0,07		Santa María de Nieva.....	6,19	9,23	17,21			
Ahúñín, llegada.....	11,50	15,35		0,23		Armuña.....	6,30	9,50				
Yanguas.....		15,46		0,42		Yanguas.....	6,40	10,05	17,37			
Armuña.....		16,00		0,51		Ahúñín.....	6,49	10,19				
Santa M.ª de Nieva.....		16,16		1,00		Hontanares.....	6,58	10,47	17,53			
Nava de la Asunción.....		16,32		1,10		Segovia, llegada.....	7,34	11,24	18,26			
Coca.....		16,51		1,26		Segovia, salida.....	7,54	8,30	12,05	18,41	19,05	
Ciruelos de Coca.....		17,25		1,38		La Losa, llegada.....	8,23	8,50	12,31	18,58	19,25	
Fuente Santa Cruz.....		17,38		1,45		Otero.....	8,42	9,10	13,09	19,15	19,45	
Fuente Olmedo.....		17,44		1,55		El Espinar.....	8,59	9,27	13,41	19,29	20,01	
Olmedo.....		17,54		1,58		San Rafael.....		9,38	14,11	19,38	20,11	
Medina, llegada.....		18,05		2,06		Cercadilla.....		9,20	14,40	20,00	20,35	
Valladolid, llegada.....		18,55		2,37		Villalba, llegada.....		9,54	16,09	20,39	21,18	
		19,20		3,22		Madrid, llegada.....		10,39	11,30	18,05	21,15	22,00

NOTAS.—El tren rápido número 11 circula los lunes, miércoles y viernes.—El rápido número 12, circula los martes, jueves y sábados.—Se considerarán días festivos, a efectos de circulación de los trenes omnibus números 41 y 44, los siguientes: 1.º de Noviembre, Todos los Santos; 2.º de Noviembre, Luto Nacional; 8.º de Diciembre, la Inmaculada Concepción; 25.º de Diciembre, Navidad; 1.º de Enero, Circunscripción del Señor; 6.º de Enero, Epifanía.

En todo el frente Occidental se libran combates muy duros, registrándose avances de los aliados

Por el Norte de Metz, las fuerzas aliadas están a milla y media de la ciudad, y al Oeste los alemanes reconquistan el fuerte de Hubert

Profunda penetración de Patton en las montañas de los Vosgos

RESUMEN DE NOTICIAS DE FUENTE ALIADA

En el extremo Sur del frente occidental, las fuerzas coloniales francesas, con las F. F. I., han seguido ganando terreno, liberando diez aldeas. Ha sido tomada Arcy, 17 kilómetros y medio al Sudoeste de Belfort.

Duisburgo, a menos de 60 kilómetros de las avanzadas aliadas, se dibuja ya como el objetivo final de la gran operación ofensiva angloamericana que se acerca al Mosa.

Los alemanes han reconquistado el fuerte de Hubert, a cuatro millas al Oeste de Metz. Se ha librado una batalla de tanques cerca de Bourg Altruff, donde fué rechazado un contraataque alemán.

A causa de haber abandonado los alemanes sin apenas ofrecer resistencia algunos de los más potentes fuertes del cinturón de Metz, se piensa que los alemanes toman urgentes medidas defensivas en la línea del Rin. No existe indicio concreto de que los germanos se retiren de Metz.

La importante población y nudo de comunicaciones de Morhanve, 36 kilómetros al Sudeste de Metz, es ahora escenario de violentas luchas callejeras con dos tercios ya totalmente en poder de los soldados del general Patton.

NEUTRALIZACION DE LOS FUERTES DRIANT Y JUANA DE ARCO

París, 16 (6 t.).—La 95 división del tercer ejército norteamericano ha neutralizado totalmente dos de los

nuevos principales bastiones defensivos de Metz, los fuertes Driant y Juana de Arco, informa un corresponsal de la Prensa combinada americana. Después de la captura de los fuertes Hubert y Jussy, llegó hasta las barriadas extremas de la ciudad misma por el Oeste. El fuerte Illange, 22 kilómetros al Norte de Metz, y justamente al Sur de Thionville, fué también tomado al asalto. Toda la guarnición pereció o fué hecha prisionera.

Los cañones del fuerte Driant, que actuaron de manera intermitente, en parte permanecieron en absoluto silencio ayer, lo que hace suponer que los alemanes abandonaron esta poderosa fortificación de dos kilómetros y medio de extensión, situada en la orilla occidental del Mosela. Inmediatamente al Norte de Metz, la quinta división norteamericana se abrió paso hasta menos de dos kilómetros de

El Concurso Nacional de Folklore de la Sección Femenina

Madrid, 16.—El próximo miércoles, día 22, darán comienzo las pruebas del Concurso nacional de folklore que la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., en su Regiduría de Cultura, viene organizando. Hay gran interés por contemplar estas maravillosas demostraciones del arte regional que, gracias a la Sección Femenina, ha resurgido. Los grupos mixtos de coro y danza que se presentarán al concurso, son los de Tarragona, Cáceres, Cartagena, Ferrol, Barcelona, Málaga, Soria y Valencia.—Logos.

la ciudad, rechazando rotundamente algunos de los contraataques más resueltos a que ha habido que hacer frente hasta ahora. Los cañones norteamericanos dominan la única salida de que disponen los alemanes desde Metz a la frontera.—Efe.

COMUNICADO ALEMAN

Gran Cuartel General del Führer, 16 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En el frente del Oeste, nuestras tropas libran duros combates defensivos contra las divisiones enemigas atacantes en Holanda del Sureste y en el sector fronterizo de Lorena. Entre el canal de Noordec, cerca de Woert, y la frontera belga, se desarrollaron combates muy duros, a consecuencia de ataques de formaciones de carros ingleses y norteamericanos bastante importantes. Al Noreste y al Este de Thionville, se reanudó la batalla después de una corta calma. Sólo después de combates muy duros, de fuerte alterna, formaciones blindadas norteamericanas recién llegadas al frente pudieron avanzar y ampliar la cabeza de puente en la orilla oriental del Mosela.

En el sector de Metz continúan los duros combates defensivos con las fuerzas enemigas que atacan de forma concéntrica.

Al Este de Gravelotte, el adversario ha sido rechazado de una brecha que había abierto. Nuestros granaderos y carros se han mantenido en la línea de combate entre el Nied francés superior y Dieuse, a pesar de la intensa presión enemiga. Los norteamericanos han podido penetrar en Moerchingen (Morgange), después de combates encarnizados. Al Sur de Dieuse fueron reconquistadas varias alturas en el curso de nuestros contraataques. Numerosos carros fueron destruidos en esta ocasión por nuestras tropas.

En el espacio comprendido entre el canal del Marne al Rhin, y el Meurthe superior, así como a ambos lados del alto Doubs, continúan los combates locales alrededor de las brechas enemigas.—Efe.

AVANCE EN LAS NEVADAS MONTAÑAS DE LOS VOSGOS

París, 16 (5 t.).—Al Sur del tercer ejército, el séptimo ejército del general Path se adentró profundamente por las nevadas montañas de los Vosgos, venciendo la enconada resistencia alemana en la parte Norte de este sector, al Este del bosque de Parroy, si bien sólo se tropezó con ligera oposición más al Sur, anuncia un corresponsal de la Prensa combinada americana. Los avances, añade, por esta parte, fueron de cinco kilómetros al Este de Migeville, adelantándose también considerablemente las posiciones más al Sur, con la ocupación de varias aldeas ya muy próximas al importante desfiladero de Schlucht. Efe.

FUERZAS CONSIDERABLES DE TANQUES ALEMANES

París, 16 (5 t.).—Por primera vez desde que empezó la ofensiva del tercer ejército de los Estados Unidos, los alemanes han puesto en movimiento fuerzas considerables de tanques que contraatacan vigorosamente las posiciones de la diez división de infantería aliada, al Sur del bosque de Remilly, pero los soldados del general Patton contruyeron el contraataque y emprendieron un nuevo movi-

miento de avance, llegando a menos de siete kilómetros de Falkenberg (Xaulquemont), que sólo dista 16 kilómetros de la frontera alemana, comunica el corresponsal de la Prensa combinada americana.—Efe.

DOS DIVISIONES BLINDADAS NORTEAMERICANAS ATACAN EN DIRECCION AL SARRE

Berlín, 16 (6 t.).—En un frente de 20 kilómetros de longitud atacan en el sector de Moerchigen (Moarhange) dos divisiones blindadas norteamericanas que hasta ahora actuaban al Sureste de Metz. La acción ofensiva del tercer ejército norteamericano—dice la Agencia D. N. B.—tiene como objetivo el territorio del Sarre.—Efe.

Al Este de Budapest fracasan nuevos ataques soviéticos

Poca actividad en el resto del frente

Berlín, 16 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

En el sector al Este de Budapest, fracasaron nuevos ataques soviéticos de gran envergadura, después de éxitos mínimos iniciales. Nueve carros enemigos han sido destruidos. La actividad de combate fué también ayer mínima en el resto del frente del Este.

Berlín y otras ciudades alemanas, bombardeadas

EL FUEGO DE LAS "V" SE HA REANUDADO CONTRA LONDRES Y AMBERES

Berlín, 16 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

El fuego de nuestras armas de represalia se encuentra nuevamente dirigido contra Londres y Amberes.

Ante la costa occidental noruega, una importante formación de cruceros y contratorpederos británicos atacó un convoy alemán. Nuestras fuerzas ligeras de protección entablaron combate, a pesar de una superioridad artillera enemiga veinticinco veces más potente que la nuestra. De esta forma, contuvieron el enemigo hasta que, en combates heroicos y abnegados, partes importantes de nuestro convoy alcanzaron sus puertos de destino. Aviones aliados han efectuado ataque contra el territorio occidental y meridional del Reich. En el curso de la noche, la capital del Reich y varias ciudades de Alemania occidental fueron atacadas por aviones de hostigamiento británicos.—Efe.

Declaración alemana acerca del empleo de las armas "V"

Berlín, 16 (6,30 t.).—En los círculos militares de la capital alemana se anuncia que el empleo de la «V-1» y la «V-2» contra Inglaterra y Amberes aumenta de forma lenta, pero continuamente. Los preparativos para bombardear con estas armas otros

CHURCHILL HABLA DE LA INTERVENCION DEL ESTADO EN LA DISTRIBUCION DE LA MANO DE OBRA DESPUES DE LA GUERRA

Después de la derrota del Reich—dijo— procuraremos restablecer nuestro comercio exterior y nuestra industria

Londres, 16 (5 t.).—En respuesta a una pregunta sobre la intervención del Estado en la distribución de mano de obra después de la guerra, Churchill dijo: No es posible ver más allá del final de la lucha contra el Japón, de modo que mi contestación se refiere solamente al período que mediará entre la derrota de Alemania y la del Japón. Hasta que sea vencido el Japón, la guerra viene antes que nada. Después de la derrota del Reich será posible, y aun necesario, dirigir una parte de nuestros recursos hacia la producción civil. Debemos entonces procurar el restablecimiento de nuestro comercio de exportación y la rehabilitación de nuestra industria. La escasez de viviendas es un problema que hay que afrontar como si fuera un problema más de la guerra. (Aplausos.) Es preciso tomar las medidas necesarias para aliviar la escasez de productos civiles.

Como dice el «Libro Blanco», que se publica hoy, mantendremos el sistema actual para la distribución de mano de obra entre las fuerzas armadas y las distintas industrias. Sin embargo, se mitigará en la medida de lo posible la rigidez del control que pesa sobre los trabajadores. Durante el período a que antes me referí, será necesario mantener en la misma forma que ahora los controles sobre materias primas, capacidad industrial, agricultura, alimentación, transporte y otras. También aquí podremos mitigar la rigidez de la intervención del Estado en todas las ocasiones posibles. Si obráramos de otro modo, la consecuencia sería la inflación, que perjudicaría la vida económica del país y haría imposible asegurar que

los recursos de la nación fueran dedicados a sus necesidades esenciales y que fueran distribuidos equitativamente durante el período en el cual la demanda no guardará todavía relación con los suministros.

Es demasiado pronto para pronosticar cuándo desaparecerá la intervención estatal, pero la Cámara puede estar segura de que trataremos el asunto en forma altamente práctica, y que cada caso será considerado no sólo por sus méritos, sino como parte integrante de un proyecto organizado. Es muy importante que no intervengamos para nada en todo esto tendencias teóricas, ideológicas o partidistas, y que sólo se tenga en cuenta el bien común.

En respuesta a varias preguntas, Churchill dijo que vigilaría constantemente el restablecimiento de la producción de la libertad individual a medida que se alejara de las costas británicas el peligro de la guerra, y que también haría lo posible para mitigar las restricciones que pesan actualmente sobre los hombres de negocios, que en materia de exportaciones tengan ocasión de establecer contacto personal con firmas en el extranjero.—Efe.

Dimiten los ministros comunistas belgas

Bruselas, 16 (6,30 t.).—Han dimitido los dos ministros comunistas belgas, Albert Marteaux, de Sanidad, y R. Dispy, ministro sin cartera. Igualmente presentó la dimisión otro de los ministros sin cartera, M. F. Demany.—Efe.

Continúa la progresión aliada al Oeste y al Norte de Forli

Los alemanes dicen que en Italia central han cesado de momento los ataques del adversario

Cuartel General aliado en el Mediterráneo, 16 (5 t.).—El comunicado oficial del día de hoy, dice:

Marina: El 14 de Noviembre un comando desembarcó en la isla de Melos. El enemigo sufrió bajas y fueron capturados algunos prisioneros.

Restricciones de energía eléctrica en Bilbao

Las industrias no trabajarán entre cinco y ocho de la noche

Bilbao, 16.—La Delegación Provincial de Industria ha comunicado que en vista del régimen a que se ven obligadas las empresas hidroeléctricas por la falta de potencia a causa de la escasez de agua en los saltos, las industrias vizcainas no podrán trabajar a partir de hoy entre cinco y ocho de la noche. Agrega que espera que las restricciones sean resueltas en fecha breve.—Logos.

Nuevos académicos de Ciencias Morales y Políticas

Madrid, 16.—En Junta celebrada por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, bajo la presidencia de don Antonio Goicoechea, se procedió a la elección reglamentaria de académicos de número en las vacantes ocurridas por fallecimiento de don Adolfo González Posada, don Miguel Asín Palacios y don César Silió, siendo elegidos don Eugenio Cuello Colón, reverendo Padre Manuel Barbado Diego, O. P., y don Luis Olariaga, que habían sido propuestos, respectivamente, por las secciones académicas de Ciencias Políticas y Jurídicas, Ciencias Filosóficas y Ciencias Económicas. Sobre la reforma tributaria de don Alejandro Mon, en 1851, hablaron después los señores Laraz y Argente del Castillo.—Logos.

EL MINISTRO DE JUSTICIA, LIGERAMENTE ENFERMO

Madrid, 16.—El ministro de Justicia no ha asistido a su despacho oficial por hallarse fuertemente resfriado.—Logos.

VIOLENTAS LUCHAS EN LEYTE (FILIPINAS)

CON FRECUENCIA LOS COMBATES SE DECIDEN AL ARMA BLANCA

Luchas al arma blanca en Leyte

Taclobán, 16 (5 t.).—Después de un avance de más de tres kilómetros, frente a una resistencia decidida, la séptima división del ejército de los Estados Unidos ha llegado a situarse a unos 15 kilómetros de Ormoc, la última gran posición de que disponen los japoneses en el Oeste de Leyte, anuncia un corresponsal de la Prensa combinada americana.

Añade que la resistencia enemiga es extraordinariamente encarnizada, sosteniendo hasta el último momento sus posiciones en las cuevas y reducidos de las montañas, en las inmediaciones de Limón y en el borde occidental del recodo de la carretera que bordea la costa Norte de Leyte en dirección a Ormoc, pero esta resistencia va siendo reducida y aniquilada en encuentros que con frecuencia se deciden al arma blanca.—Efe.

Movimiento norteamericano envolvente en la región de Ormoc

Taclobán, 16 (5 t.).—En un doble y poderoso movimiento envolvente, la 24 división del general Mac Arthur ha cortado prácticamente la única ru-

ta de comunicaciones que les queda a los japoneses en la región de Ormoc, informa un corresponsal de la Prensa combinada americana. En un vigoroso movimiento de flanco, la primera división de Caballería se lanzó hacia el Oeste y Sudoeste de Jaro, penetrando en la retaguardia nipona en Limón, después de vencer numerosas posiciones defensivas y apoderarse del monte Namban y las colonias dominantes de la región. Los violentos contraataques nipones fueron rechazados con gran quebranto para el adversario.—Efe.

Avila va a ser dotada de mayor caudal de agua

Avila, 16.—Han comenzado las obras para dotar a Avila de doble abastecimiento de agua, en relación con el que ahora tiene. El largo de las tuberías será aproximadamente de unos ocho kilómetros desde la presa de Becerri hasta el depósito.

Manifestaciones de Mac Arthur

Washington, 16 (5 t.).—Evidentemente los japoneses han emprendido una maniobra con el fin de presentar una formación más compacta en las posiciones que defienden, pero, como ha dicho el general Mac Arthur, se les hostiga con tal dureza, que se encuentran constantemente faltos de equilibrio—ha declarado el comandante Richardson a un corresponsal de la Prensa americana—. De aquí que —añadió el general—, Tokoyuki Yanashita, a pesar de disponer de fuerzas considerables, se halle falto de suficiente terreno para la maniobra que precedería a una acción de gran alcance. Los elementos de cinco divisiones japonesas, acaso unos 50.000 hombres, agregó, se hallan contenidos por la superior maniobra de las formaciones norteamericanas que dominan el terreno alto y atacan el valle de Ormoc por tres direcciones. Con todo, la gran pugna no ha llegado todavía el momento culminante, estando en curso duras y encarnizadas acciones preliminares.—Efe.

objetivos militares de importancia situados detrás del frente del Oeste, además de Amberes, continúan de forma satisfactoria, según las informaciones recibidas en Berlín. Se subraya igualmente en los círculos de la capital alemana, que el mal tiempo del invierno no puede influir en absoluto sobre la utilización de las armas «V». En Berlín se sigue con gran interés las conjeturas hechas en el campo aliado acerca de la forma y efectos de la «V-2», la cual es presentada en algunos casos como una bola de fuego y en otros como una bomba con alas. Se confirma que la «V-2» llega a su objetivo con una velocidad nunca alcanzada hasta ahora, por lo que no es posible reconocer la forma del arma secreta alemana. El hecho de que el Servicio de Información aliada habla ya de una «V-3», demuestra el respeto que sienten los aliados—dicen por último dichos círculos—hacia los descubrimientos alemanes en el terreno de las armas a larga distancia.—Efe.

Los aviones «Heinkel» empleados en el lanzamiento de bombas volantes

Londres, 16 (5 t.).—El diario «Evening Standard» dice que los alemanes emplean más y más aviones «Heinkel» para lanzar bombas volantes, según noticias de origen neutral. Cuando lo permiten las condiciones atmosféricas, dichos aparatos realizan dos y hasta tres viajes nocturnos, hasta la costa inglesa. Esto confirma que las «V-1» y «V-2» que emplean los alemanes actualmente contra Inglaterra, son lanzadas en su mayoría desde los campos holandeses.—Efe.

Los "nadadores combatientes" de la Marina alemana

Berlín, 15 (6,30 t.).—En los círculos militares de la capital del Reich se facilitan detalles acerca de la actuación heroica y sensacional de los «nadadores combatientes» de la Marina de guerra, que en la noche del 28 al 29 de Septiembre volaron un gran puente ferroviario cerca de Nimega. Para sus operaciones—dice la Agencia D. N. B.—estos nadadores llevan un traje de baño de lana y caucho, sobre el cual se colocan una chapa protectora con un casco ajustado a la cabeza que lleva una redellilla que difumina su silueta. También llevan un aparato que les ayuda a nadar y aire de salvamento con oxígeno y aire comprimido. Estos nadadores cubren largas distancias con su simple equipo, llevando consigo la carga explosiva.

La acción de Nimega tuvo como punto de partida una posición de vanguardia alemana. Los cuatro hombres del grupo, excelentes nadadores, recorrieron a nado diez kilómetros sobre las aguas del canal para alcanzar el puente de Nimega, que estaba iluminado por potentes reflectores para impedir cualquier sorpresa. La patrulla de nadadores alemanes se sumergió todo lo que pudo, burlando la vigilancia de los centinelas, hasta llegar a los pilares del puente del ferrocarril. Después de varias horas de penosa labor, luchando contra la fuerte corriente, consiguieron colocar la carga explosiva en los pilares, debajo de la superficie. Inmediatamente abandonaron el lugar de la forma más rápida que pudieron, para salvarse de la explosión que se produjo a los pocos instantes y del fuego de los centinelas que dispararon contra un enemigo invisible. Completamente agotados, dos alemanes fueron hechos prisioneros y los otros dos consiguieron llegar a las líneas alemanas.

Se anuncia buen tiempo, excepto en Asturias y Galicia

Madrid, 16.—Información general del tiempo: Durante la noche se han registrado algunas precipitaciones en muy escasa cantidad, en Galicia y en la vertiente cantábrica. Por la mañana había despejado ya en Santander y Vascongadas, manteniéndose la nubosidad en Galicia y Asturias. Tiempo probable: Cielo generalmente cubierto y algunas lluvias o lloviznas orográficas en Galicia y Asturias. Buen tiempo en el resto de España.